
微言大义

1.“我是两个孩子的父亲，能
救人一命，觉得很幸福，也很欣

慰。”

——郑州爱心“的哥”陈桂林

在河南省肿瘤医院捐献造血干细

胞，为上海一位年仅2岁的白血
病患儿送去生的希望，成为河南

省第594例、郑州市第228例非血
缘关系造血干细胞捐献者。

2.“当时我在直行车道上，发
现桥下的直行车道，有辆黑色的

普桑开不动，把路给堵了。两名

穿着反光背心的交警站在车后，

突然就弓下身子，头埋得很低，推

着车屁股一步一步往前蹬。”

——12月26日上午8时许，
郑州科学大道京广铁路桥下一辆

车子因熄火抛锚，即将迎来一场

大堵车，正在现场执勤的协警情

急之下，徒手将车推到百米外的

上桥口，为后方车辆腾出去路。

这一幕被路过的市民拍下，并在

微信朋友圈里热传。

3.“只要坚守，今天就会比昨
天好。再难也要坚持，努力才有

希望。”

——每隔20天，田锦瑶就要
化疗一次，半年内做了5次强化
疗。脓毒血症、肺部真菌感染、肠

道大出血……每一个疗程都出现

了严重危及生命的感染。田锦瑶

家人看到《9岁男孩李想化疗27
次勇闯生死关》的报道，配合医生

并坚守，目前田锦瑶已经度过了

最危险的化疗阶段，进入维持期

化疗。
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网友聚焦

本期焦点

网言网语

姓 名 工作单位

□陈 霞 唐河县人民医院

□周梅玲 南阳医专二附院

□李 兵 市眼科医院

□陈宇飞 市中心医院

□汤晓雨 市口腔医院

□潘 露 市骨科医院

□王小青 市中医院

□王 硕 南石医院

□黄长亮 南召县人民医院

□常志锋 南阳油田总医院

□翟俊英 市第一人民医院

□陈小江 卧龙区妇幼保健院

姓 名 工作单位

□李金海 新野县第二人民医院

□丁大鹏 淅川县人民医院

□王志弘 镇平县人民医院

□严 辉 淅川县上集镇卫生院

□龚富先 桐柏县城关镇东环社

区卫生服务站

□张巍林 方城县赵河镇王岗村

卫生所

□薛铁栓 内乡县人民医院

□张 勇 宛城区瓦店镇中心卫

生院

（排名不分先后顺序）

候选人名单

“名矗山水中央杯”微信K歌
大赛颁奖仪式于12月24日在名矗
山水中央项目部朵朵未来城广场举

行，共有13名选手分获一、二、三等
奖和优秀奖。袁梦笛小朋友凭借一

曲《歌唱祖国》，以 9618票摘得桂
冠，其他选手也有不俗的表现。

大赛一、二、三等奖分别奖励现

金5000元、2000元、1000元，优秀奖
奖励现金200元，还有不同额度可
转让的购房代金券。获奖选手除获

得物质奖励外，还将获得由南阳网

颁发的荣誉证书，并可直通第二届

微信K歌大赛，还可获得向更高一
级比赛推荐的资格。

部分选手在颁奖典礼上选唱了

获奖歌曲，来自南阳的青年歌手姜

涛和张阳也倾情献唱。一首《少林

少林》，由四位平均年龄60岁以上
的大叔深情演绎，把颁奖仪式推向

高潮。获得一等奖的袁梦笛小朋友

自愿把5000元现金和3万元购房代
金券全部捐出，分享给所有参赛选

手。奖金和代金券全部现场兑现。

场面热烈，皆大欢喜。

本次大赛由南阳网主办，南阳房

产网承办，南阳市名矗房地产开发有

限责任公司独家冠名，南阳市龙道生

态农业开发有限公司全程提供赞助。

南阳市龙道生态农业开发有限公司袁

永健总经理现场发表感言，表达对下

届K歌大赛的支持。 （张中科）

“名矗山水中央杯”

微信K歌大赛收官

春节不放炮
过个环保年

“很多人放鞭炮，‘图的就是一

个热闹’，但是，这样的噼里啪啦，

这样的热闹却会让垃圾成倍增长，

环卫工人的工作量猛增；这样的噼

里啪啦，这样的热闹意味着更大的

火灾隐患，大年夜消防队员会奔波

在路上；这样的噼里啪啦，这样的

热闹意味着医院急诊室的伤者增

加，不少人为此失去了宝贵的眼

球；这样的噼里啪啦，这样的热闹

意味着大量的有害气体被排放到

空气中，让天空失去蓝色，让城市

遭受污染；这样的噼里啪啦，这样

的热闹让原本快乐祥和的新年因

为安全隐患，因为空气污染而变了

味……”网友“木桃”通过网络呼吁

大家不燃放或少燃放烟花爆竹，为

南阳的春节送上一片蓝天，为居民

安全过节增添一份保障。

冬日雾霾天时常“造访”，而

燃放烟花爆竹会污染环境、制造

垃圾，已成为人们的共识。近年

来，一些调查数据显示，大量燃

放烟花爆竹会急剧增加空气中的

污染物，特别是PM2.5浓度显著增
加，每年春节期间，尤其是除

夕、元宵节等烟花爆竹燃放高峰

期，空气质量堪忧。

倡议发出后，得到了网友的关

注，不少网友承诺响应倡议。网友

“我的天”称：“即便政府不禁止也

要自觉不放炮。每年农历大年初

一的早上，一出门就是一股烟味

儿，连窗户都不敢开！家里有宝宝

和老人，觉都睡不好。”网友“清风”

留言：“这个倡议我们全家都愿意

积极响应！希望大家自觉宣传文

明意识，将燃放烟花爆竹的危害传

播给身边的亲友。”

硫磺味淡了
不代表年味减了

空气质量，攸关每位居民的健

康，对此大家不难达成一致。也正

是如此，少燃放、不燃放，在网络上

有着深厚的群众基础。这也是网

友倡议“为了好空气，过年少放炮”

得到广泛支持的原因所在。网友

“喜洋洋”表示：“其实这年味，并不

是烟花爆竹的火药味儿，新年的气

氛也不是噼里啪啦的鞭炮声，合家

团聚、其乐融融的笑声或许更能代

表新年的意义。”

“筌者所以在鱼，得鱼而忘

筌。”中国人有重内在意义，而不重

外在形式的传统。春节放鞭炮，不

外乎图个吉利，讨个喜庆，吉祥喜

悦的意思到了就可以了，不必过于

纠结形式。网友“白纸”留言：“一

家人吃上热乎乎的团圆饭，说点掏

心掏肺的体己话，这就是福了，何

必非要去放炮仗，增加污染不说，

对您自己还有危险。您说是不是

这个理儿？”

移风易俗，古已有之。每个历

史时期，依着发展阶段的不同，会

有相适应的文化。不适应的，自然

会被慢慢淘汰，成为历史，变成记

忆。“如今我们还在工业时代，自然

受着工业时代的制约。生态脆弱，

需要全民共同呵护，不容肆意破

坏，这便是制约之一。因此，烟花

再绚烂，也要退出历史舞台。也许

未来某一天，我们摆脱了工业时代

的束缚，烟花重新回来。它的绚烂

不再以牺牲蓝天为代价，我相信，

那时人们会赋予它更美好的寓

意。”网友“冰雪奇迹”留言。

“以前都说放炮才有年味儿，我

觉得可不一定。我一个70多岁的老
人都能转过弯儿来，年轻人更应该

有这种意识！只要一家人在一起怎

么都热闹！”网友“金色年华”表示。

“这几天大家都在朋友圈热议不放

炮，我们社区里几个老伙计合计着

一起组织志愿活动——劝导社区居

民和沿街商铺不再燃放鞭炮。社区

里很多人都听劝，纷纷响应不放鞭

炮的倡议。”网友“世纪之光”留言。

这些方式
让您欢乐过大年

想要年味儿，一定要放炮吗？

年味重不重要看整体气氛，而不在

于放炮多少，除了放炮，还可以通

过很多方式庆祝新年。如何选择

环保、安全的庆贺方式花样过新

年，网友们纷纷支招。

“坐公交或者自己开车去南阳

周边来个短途游，体验乡村春节，

看看风景，回归大自然。”网友“大

地”表示。

“如果你有冒险精神，可以买

套装备，选个安全又刺激的地点，

和全家人一起去露营，大家在一起

有说有笑，还锻炼了身体。”网友

“探险者”建议。

“可以到儿童福利院或是养老

院当几天义工，陪老人包饺子、吃

年夜饭。让新年变得更有意义。”

网友“飞扬人生”留言。

“你家在南阳，他家在云南，你

想过年去大理，他想春节来恐龙遗

迹园。何不找个外地的朋友‘换

房过年’？”网友“琪琪”的想法听起

来有些异想天开，但也不失为一个

好点子。

“春节期间，建议多办一些民

俗活动，让现在的孩子们体验真正

的年味儿。家里可以买鲜花装点

家居环境，买春联、灯笼和中国结

等制造节日氛围。想放炮还可以

买电子爆竹，让孩子们图个乐子。”

网友“听风者”建议。 （魏森）

市政府日前发布通告，中心城区春节禁放烟花爆竹。一纸禁
令引网友热议——

不放炮，一样能过出

近日，由光影中国网主办的

“南阳摄影创作与发展”高峰论坛

在南阳日报社三楼会议室隆重举

行。南阳日报社、南阳网、光影中

国网、南阳市摄影家协会相关领

导，来自邓州市、淅川县、西峡县、

方城县、内乡县、南召县、社旗县、

桐柏县、镇平县、唐河县等地的摄

影家协会主席、理事、秘书长，以及

光影中国网总顾问、部长出席论坛

并发言。

论坛伊始，相关负责人向与会

人员介绍了光影中国网成立六年

以来的发展历程、管理模式、发展

成果、明年的发展规划和今后的发

展方向。光影中国网由南阳报业

传媒集团主管主办，南阳网承办，

是南阳市摄影家协会指定的官方

网站，开设有行摄风光、纪实民俗、

人物人像、小品微距、生态抓拍等

50多个分类栏目，成立了南阳城
区、县区和杭州、上海、广州、成

都、北京、美国北加州、澳大利亚

等120多个专业或地域分部，拥有
国内摄影会员 10万余人，国内外
知名摄影师800多位，中摄协会员
300多人，日均发帖量 2万多帖。
光影中国网周周有活动，月月有

比赛，近年来，先后举办了三届

“美丽淅川”全国摄影大赛、两届

“魅力西峡”全国摄影大赛，以及

“生态方城”全国摄影大赛、“魅力

镇平”摄影大赛、“魅力唐河”摄影

大赛等大型赛事几十个，已在海

内外引起了广泛的影响与关注，

是全国摄影信息的集散地和广大

摄影师互动交流的网上家园，已

成为一个知名度较高的国内专业

摄影网站。

本次高峰论坛以“南阳摄影创

作与发展”为主题，参加人员围绕

新时代背景下的南阳摄影如何能

够推陈出新、南阳摄影如何挖掘推

广和培养新人、南阳摄影艺术如何

走出盆地意识、摄影如何更好地为

当地社会经济发展服务，以及光影

中国网作为南阳市摄影家协会的

官方网站，如何更好地发挥网络和

新媒体的自身优势，成为南阳摄影

发展和繁荣的主阵地和助推器，从

而为繁荣南阳摄影事业作出更大

的贡献等多个议题展开交流。大

家畅所欲言，深入探讨南阳摄影如

何改革、发展、创新，共同展开了一

场摄影艺术的思想交锋。

经过近四个小时的热烈讨论，

本次“摄影创作与发展”高峰论坛

圆满结束。各位摄影家都站在一

定高度，从不同角度和不同侧面，

分析了南阳摄影行业的发展状况

和前景，以及在新媒体迅速发展的

情况下，摄影人如何通过镜头更好

地发现南阳的自然景色、展示南阳

民风民情，为我市摄影行业的发展

和光影中国网的发展指明了方向，

从而促进了我市摄影事业的繁荣，

推动我市经济建设发展。

（张景）

“南阳摄影创作与发展”高峰论坛举办

南阳房产网（fc.01ny.cn）依托南
阳网，是一个专业的房地产行业平

台，2014年 11月正式上线运营，
2016年3月全面优化改版，5月加入
微南阳，开通手机平台。在短短两

年时间内，已成功举办了“南阳2016
年房地产展示交易会”“南阳 2015
年‘十佳十优’房地产企业评选”活

动和“网民眼中‘你最好’房地产企

业楼盘评选”活动，以及南阳十佳房

地产经纪公司评选活动和南阳首届

“名矗山水中央杯”微信K歌大赛等
活动，取得了良好的社会反响。

无论买房卖房，查询咨询，都离

不开南阳房产网。自2016年10月
份起，网站免费为买房卖房者提供

二手房交易平台，无偿发布供求信

息。同时还提供办证、交易、过户、

信贷等服务。

官方网站，值得信赖；内容详

实，值得参考；宣传强大，值得依托；

性价比高，值得合作。资讯一网尽

览，惊喜接连不断。

详 情 请 登 录 南 阳 房 产 网

（fc.01ny.cn）或扫描下方二维码关注
官方微信（nyfc88）。

（张中科）

房产资讯一网尽览

周到服务值得信赖

寒假及“双节”即将来临，节日

文化盛宴即将奉上，贺岁电影向来

是节日期间不可或缺的一项。但有

报道称，今年贺岁档多部电影的“口

味”比较重，不适合孩子观看，这让

有些家长忧心忡忡。

少儿不宜电影一般是指影片中

含有色情、血腥或者暴力情节，尤其

指色情情节，对青少年健康成长带来

不良影响。目前，我国实行的是电影

审查制，这种成人、儿童“一勺烩”的

做法，让一些含有惊悚、恐怖、暴力、

血腥等情节的影片在满足成人视觉

要求的同时，也在影响着青少年的身

心健康。因为没有分级，片方和宣传

方又极少会有相关提示，哪些电影适

合青少年观看，哪些电影不适合青少

年观看，基本要靠家长自己判断。青

少年成为电影产品的严重受害者，在

影院接受的暴力尺度远大于其他地

方的同龄人。

维护青少年的权力，保障青少

年的身心健康，时不我待。首先，

应完善相关法律和制度。一方面要

在合理区间内尽快寻求补上法律

漏洞的方法，另一方面要在法律

出台之前，尽快出台规定，对于

超出青少年观赏范围的电影，必

须要加注“少儿不宜”字样，提

前做好告知。其次，影院方要做

好提醒。对于放映的新片，要根

据内容在公开地方进行有效提

示，让观众在观看前可以做好选

择。最后，家长要尽职尽责做好

教育引导。要做好孩子的教育，

在观看电影前家长要参考是否适

宜孩子观看，最好由家长带着观

看电影。在目前分级制度缺失的

情况下，家长要尽到“审片”的

职责，避免孩子过早接触到对身

心有不良影响的内容。

（胡勇俊）

少儿不宜电影应设防拍客贴图

冬日，行走在南阳物产丰饶的广袤乡村，田间地头、工

厂车间一派繁忙景象。卧龙区石桥镇大片的月季地里，花

农们正在捆扎种苗，地头来自全国各地的采购商早已排起

了长队；在蒲山镇赵官庄村，个大甘甜的红薯从田间地头运

往合作社，好收成让薯农笑开了花；富民薯业合作社的工人

们正在晾晒刚出车间的纯正红薯粉条，红色的身影在行行

排列的粉条晒场中格外耀眼，放眼望去如五线谱上一个个

音符；红彤彤的辣椒从周边村镇汇集到青华镇宏远食品厂

加工，为村里无法出去工作的老者和妇女增加了一份收入；

农家的房前堆满了金灿灿的玉米，呈现出一派“醉”美丰收

景致……

网友聚焦魅力乡村，定格劳作场景，拍摄出了一帧帧

美图。本期拍客贴图选取部分优秀图片予以刊发，以飨读

者。 （文/魏森 图/周星宇 吴宁 付海厚）
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年味儿
春节期间想和蓝天“约”吗？其实“辞旧岁”并非只有在“爆竹声声”

中才圆满，迎接新年的到来也不止在烟花中雀跃这一种方式。烟花爆竹

增加了节日喜庆气氛的同时，也带来了噪声、污染、火灾等隐患，近年来

随着居民环保意识的增强，很多居民更倾向于用低碳、环保、欢快的方式

过新年。近日，市政府发出通告，规定春节中心城区建成区域内禁止燃

放烟花爆竹。一纸禁令引发网友热议，连日来，网络上特别是南阳网“两

微一端”、手机报及36行南阳社区等掀起了讨论热潮。
有网友倡议：不燃放或少燃放烟花爆竹，为南阳的春节送上一片蓝

天，为居民安全过节增添一份保障。很多网友在朋友圈转发市政府公

告和春节不放炮倡议，并承诺响应倡议；有些网友还想出如何在不放鞭

炮情况下让春节更有年味儿的点子……正如一位网友在留言中所说：

冬去春来万象新，绿色春节更温馨。


